

## **ROTARY CLUB** SELESTAT CENTRE ALSACE

Club nº 24327 District 1680

Auberge des Alliés 39, rue des Chevaliers 67600 SELESTAT

Réunion le mardi





#### Comité 2013-2014

Président **Patrick REIMERINGER** 

patrick.reimeringer0963@orange.fr

Vice-Président

Past-Président Jean-Marie MONTAVON

jean-marie.montavon@wanadoo.fr

Secrétaire

**Vincent ROTH** 

vincent.roth@geometre-expert.fr

Secrétaire adjoint

**Jacques Yves MEYER** 

jacqueschantal.meyer@wanadoo.fr

Trésorier

Pierre SCHNEIDER

pierremonique.schneider@wanadoo.fr

Trésorier adjoint

Jérôme SOHLER

j.sohler@hlb-cofime.com

Protocole

Luc MARTIN

luc.martin@creditmutuel.fr

Protocole adjoint

**Raymond GRAFF** 

raymond.graff@orange.fr

Protocole adjoint

**Michel GUYON** 

guyon.dlv@free.fr

#### DATES A RETENIR

Dimanche 25 Août 2013

3 rue des Chalets NEUBOIS:

Journée du Président en famille

Matin: Promenade dans la vallée (facultatif)

Midi: Repas autour du Barbecue (abri assuré en cas de pluie)

# Les infos de juillet 2013

Chers ami(e)s,

Pour mon premier Edito je souhaiterais tout d'abord remercier vivement Jean-Marie pour la belle année qu'il nous a proposée. Il m'a permis en acceptant un deuxième mandat de me laisser le temps de m'imprégner du fonctionnement du Rotary avant de prendre la présidence. J'y associe bien évidemment Marie-France.

Personnellement, l'année commence en pente douce avec de belles vacances au bord de la Méditerranée! Merci à Michèle et Vincent pour leur efficace suppléance.



L'année à venir sera orientée autour de différents axes : les technologies, les visites d'entreprise, l'art et des sujets de société sont des thèmes que j'aimerais partager avec vous.

Après avoir visité la station d'épuration de Neubois, nous aurons par exemple au mois de septembre une belle conférence sur les Biotechnologies que je vous conseille vivement.

La convivialité sera aussi une priorité et elle se traduira par des réunions fréquentes d'échanges : ballades, 3 Minutes, Stammtisch... J'aimerais que cela nous permette de renforcer les liens d'amitié dans notre club et la communication rotarienne entre nous. J'espère que les jeunes membres auront l'occasion de se joindre à nous à ces occasions.

Enfin, les actions en faveur de la jeunesse seront un élément majeur : 3 candidates pour le RYLA d'octobre, une jeune brésilienne, student exchange, affectée à notre club avec Michèle comme conseillère et si cela est possible une action envers de jeunes autistes en 2014.

Bonne lecture!

Patrick

## Après la passation de pouvoir....

.... le Past-président a jeté un regard sur son année, 10 ans après sa première présidence.

Cette année fut ressentie comme plus dense, plus complexe aussi, du fait d'internet, entre autres, qui a densifié les flux d'informations, imposé d'y répondre souvent dans l'immédiateté.

Mais c'est surtout d'un nouveau regard sur le club qui s'est agi. Le club a rajeuni ses rangs étaient à prendre en compte, ce qui a posé la sort renforcé. question du fonctionnement du club, celle de la nécessité d'une plus grande flexibilité.

C'est une question récurrente dans le district, mais aussi dans les pays avancés soumis au vieillissement de ses membres et l'intégration de nouvelles générations tel que l'a montré la Convention de Lisbonne.

L'idée d'un brainstorming proposée lors de l'Assemblée Générale en octobre n'a pas été suivie d'effet car il est sans doute préférable que les changements se fassent sur le tas.

Malgré les difficultés rencontrées ces dernières années avec l'arrivée de jeunes momentanément le regard porté sur son actifs, jeunes pères de familles. Leurs année par le président reste très positif ; son disponibilités, leurs besoins, leurs idées appartenance au mouvement rotarien en

#### 3 juillet 2013 - Remise de chèque au Professeur SIBILLIA

Jean-Marie et Guy ont rencontré le Professeur SIBILIA, Chef du Service de Rhumatologie du CHU de Strasbourg et lui ont remis un don pour la recherche sur la polyarthrite rhumatoïde.

C'est l'action «Promenades en voitures anciennes et sportives» initiée et poursuivie par Guy qui rend possible cette aide à la recherche.

Ce sont près de 10.000 € qui ont pu être versés en trois ans au profit de l'Unité INSERM d'Immuno-rhumatologie Moléculaire.



#### 16 juillet 2013 - Compte rendu de la Convention de Lisbonne du Rotary International

Plus de 20 personnes ont participé à cette réunion présidée par Michèle en remplacement de Patrick en congés. Elle a salué Karl SPIESS et un collègue à lui, la famille Vincent ROTH à quatre, ainsi que tous les membres présents.

Francis a présenté la partie touristique de la Convention de LISBONNE. Grâce aux «deux Michels», l'hôtel « VIP Executive Arts » était bien placé, près du métro et de la Convention.



Nous étions dans le quartier moderne issu de l'exposition universelle de 1998, près de l'Océanotrium, du Pont Vasco de Gama (18 kms) qui enjambe le Tage.



#### Quelques impressions:

nous sommes baignés par l'ambiance des navigateurs : architecture évoquant les paquebots, sigle de la Convention rappelant le voilier, style « manuélin » au niveau des églises imitant les cordages, les ancres, les coquillages. Au 15ème siècle, les marins portugais étaient les meilleurs au monde.



 carreaux en faïence émaillée sur les bâtiments, les « azoulejos » couleur bleu-blanc, bleu-jaune et

- polychrome
- les lisboêtes sont très friands de « fado », mélopée triste et langoureuse dont le porte- drapeau était Amalia RODRIGUEZ
- gastronomie très savoureuse : sardines, morue séchée le Bacalan et excellents flans crémeux servis tièdes, légèrement vanillés et saupoudres de cannelle



- la ville de LISBONNE est dominée par sept collines à visiter en funiculaires ou élévateurs, tel le Santa Justa, en trams anciens et très pittoresques ou encore en bateau sur le Tage. Nous avons aimé les rues orthogonales, les places pavées aux formes ondulées dues au Marquis de Combal qui a transformé la ville après le séisme de 1755.







Nous avons visité quelques beaux musées : de la marine, des carrosses, mais nous étions très impressionnés par la Fondation Calouste Gulbekian ou sont réunies les plus belles pièces de l'Islam, de l'Extrême Orient, des peintures de Rubens, Rembrandt, Fragonard, Monet, sans compter la plus belle collection de Lalique au monde.

Nous étions dans le quartier de Bellem au bord du Tage avec sa célèbre tour, son église et son cloître des Hieronymites de style manuélin et nous avons pris le train jusqu'à CASCAIS, le St. Tropez de LISBONNE, non loin de l'embouchure du Tage.

Après ces quelques jours à LISBONNE, on a qu'une envie : retourner.

Rapporteur: Francis DREYFUSS

## 23 juillet 2013 - Sentier du patrimoine - LE VERRE EST DANS LE FRUIT -

Initiée par Francis, cette découverte s'annonçait des plus intéressantes,



mais, Francis ayant invoqué St Pierre pour qu'il nous ménage un peu de fraîcheur en ces journées de canicule, a été plus que comblé...





C'est donc un peu plus tôt que prévu que toute l'équipe, bien mouillée, s'est retrouvée au restaurant «AU RAISIN» à Maisonsgoutte. L'ambiance n'en fut que plus chaude et le VERRE bien rempli.

C'est cependant une promenade très agréable par temps sec ainsi que l'ont pu le constater, quelques jours plus tard, Marc, Hilda, Jacques et Chantal.

Attention cependant à ne pas louper un repère «CERISES» sinon la promenade s'allonge de plus d'une heure!

Jacques

## 20 juillet 2013 - Distinction

Notre amie, Michèle SCHULTZ, s'est vu remettre par Christian CLEMENCELLE, Gouverneur 2012-2013 un «Paul Harris Fellow - Un Saphir» en reconnaissance de son action d'Adjoint du Gouverneur.



Toutes nos félicitations à Michèle pour ce PHF bien mérité.

## 30 juillet 2013 - Visite de la station d'épuration de Neubois

Le mardi 30 juillet, nous avons eu l'opportunité de visiter la station d'épuration du Val de Villé, construite en 2000 sur la commune de Neubois.



La visite a été effectuée par M. Rauscher de la SDEA, M. GROSS, Maire de Saint-Pierre-Bois-Howarth, Vice président de la communauté de commune du Val de Villé ainsi que le gestionnaire de la station, qui s'occupe à lui seul de cet ouvrage.

M. Jean-Marc Riebel, président de la Comcom aurait souhaité se joindre à nous, mais il était cette semaine en vacances.

Nous avons aussi été accompagnés par Stéphanie Guiton, en doctorat sur le traitement de l'eau chez BÜRKERT, Frédéric Rufi, Responsable Recherche et Développement chez BÜRKERT et Virginie Muhr, candidate potentielle à l'admission dans notre club.



Après quelques mots de bienvenue de la part de M. Gross et les remerciements de Patrick aux hôtes, nous avons démarré la visite de cette station, prévue pour 12500 équivalents habitants et traite principalement des effluents domestiques, car il n'y a pratiquement pas d'industries polluantes dans le secteur. Elle a coûté à l'époque 23 M de Francs et traite à quelques exceptions près (Urbeis par exemple) toutes les eaux usées du Val de Villé.

Il y a également eu de gros travaux d'acheminement qui ont été pris en charge par les communes et la Comcom. Seule l'intercommunalité a permis de réaliser cet ouvrage et les réseaux. Il est à noter que l'objectif est de ne pas traiter les eaux de pluies et de les séparer du réseau d'assainissement, afin de ne pas surcharger la station avec des eaux claires.



Dans l'ordre nous avons pu voir l'arrivée des eaux usées, la séparation des sables et des graisses, le bassin biologique qui traite avec des bactéries cette eau, puis le bassin de séparation entre les boues et l'eau claire pouvant être rejetée dans le Giessen, la rivière passant dans le Val de Villé.



Nous avons enfin terminé notre visite par des questions réponses dans le poste de contrôle automatisé de la station.



La soirée s'est terminée par un excellent repas dans une ambiance très sympathique au Restaurant Wendling de Villé.

Patrick